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“药瓶子”背后
是幼儿园“黑箱现象”

□据 新华社

西安曝出幼儿园给幼儿服用“病毒灵”事
件后，引起社会广泛关注，在吉林省吉林市
高新区芳林幼儿园也被曝出存在类似情况，
公安机关已依法对嫌疑人采取强制措施。目
前，吉林市教育局依据相关法规，已责成高
新区芳林幼儿园停止办学，其执照也已被依
法吊销。

吉林省吉林市连日来采取多项举措，紧急
处置芳林幼儿园涉嫌给幼儿服用“病毒灵”事
件，目前事态基本平稳。

吉林市政府相关负责人向新华社记者介
绍，吉林市已经成立专门的工作组处理此事，
经过公安机关连续工作，初步确定涉事幼儿园
给幼儿服药的事实，服用的药物为“病毒灵”，
主要用于预防幼儿感冒和春季传染病，以此保
证幼儿的出勤率。

吉林市教育局依据相关法规，责令涉嫌给
幼儿服用“病毒灵”的吉林高新区芳林幼儿园
停止办学，吊销其经营许可执照。

吉林市已安排相关部门对市内各类幼儿
园进行检查，制订涉事幼儿园的幼儿分流就学
方案。目前，吉林市儿童医院开设绿色通道，
为幼儿进行免费体检。吉林市政府相关负责
人介绍，目前，儿童医院已接诊170多名幼儿，
绝大多数幼儿身体各项指标正常，没有留院观
察病例，专家组正在根据服药情况和孩子的症
状研究下一步对策。

吉林市芳林幼儿园是当地一家民办的连
锁幼儿园，共有4个分园，目前初步统计4个
园区的幼儿共有320余人。目前，公安机关的
侦查范围已逐步扩展至其余分园。吉林市政
府相关部门已经开始组织其他园区的幼儿进
行体检。

吉林一幼儿园
涉嫌给幼儿服用
“病毒灵”
公安机关已对嫌疑人采取强制措施

□据 新华社西安3月16日专电

记者16日从西安市政府获悉，
最新体检结果显示，涉事两所幼儿
园的幼儿体检结果不正常者由 14

日的 33 人增加到 15 日的 65 人，但
暂未发现共性指标异常。

据了解，从 12 日起，西安市卫
生局组织两所幼儿园的幼儿在西京
医院、唐都医院等 6 所医院进行免

费检查。涉事两所幼儿园现有在册
幼儿共 1455 人。截至 15 日，共有
664名幼儿进行了体检。

在3月15日下午西安市政府新
闻办举行的第二次情况通报会上，
西京医院、唐都医院等有关专家回
答了记者的提问。

针对网络上所传的“多名幼儿
心肌受损”说法，专家表示造成心肌
酶升高的原因有很多，单纯的心肌
酶升高并不意味着心肌受损，最终
的诊断结果要根据幼儿的症状、体
征及相关检查综合得出。

针对有家长反映幼儿在两家医
院体检得出的体检项目指标不同的
疑问，专家表示，由于体检的时间不
同、所用的设备和试剂不同等原因，
体检结果指标存在一定差异是完全
正常的。

西安市卫生局负责人表示，目
前对幼儿的查体工作还在进行中，
对检查中发现的项目异常的幼儿，
将组织专家逐一讨论分析，确定进
一步复查项目，后续的检查结果将
及时向媒体和社会公布。

西安涉事幼儿园65名幼儿体检结果异常
暂未发现共性指标异常

西安组织医疗领域专家就幼儿园私自用药事件解答公众疑问
(本版图片均为新华社发)

□据 新华社北京3月16日专电

西安两所幼儿园发生的幼儿“被服药”事件还没查清楚，吉林省吉林市一家幼
儿园又被证实给孩子服用了“病毒灵”。

目前，有关方面正在对相关事件进行紧急处置。人们质疑：从浙江温岭幼儿被虐待
到西安、吉林幼儿被“被服药”，一些幼儿园为何屡屡触及底线？不少家长在接受记者采访
时表示，由于园方总是以各种理由拒绝家长了解实际情况，孩子进幼儿园后几乎一切都
由园方说了算，多数时候幼儿园对家长们来说其实就是一个“黑箱”。

家长带着孩子进行体检

目前该幼儿园已被当地教育部门吊销执照

在不少家长看来，视频监控也仅
仅是减少或缓解幼儿园和家长之间矛
盾的一种技术手段，并不是根本的解
决之道，关键还在于建立起幼儿园和
家长的互相信任关系。

有教育专家认为，保障幼儿在校安全
的根本在于幼儿园的去商业化和老师资

质的提高。“当前一些教育机构过于商业
化，不把孩子的安全放在首位，而是考虑
怎么盈利。这些机构也几乎不给教师提供
培训的机会。这些教育机构的教师收入很
低，动不动就会被扣工资，他们因此可
能会把压力和不满发泄在孩子身上。”北
京真爱教育服务机构执行主任郭斌说。

在采访中，不少家长反映应尽快
引入并完善视频监控措施，让幼儿园
脱离“黑箱”管理。

“幼儿园的教学应该公开化、透明
化，比如安装摄像头、远程监控系统，
让家长有途径了解孩子在园内的学
习、生活状况。”朱女士说。

记者在采访中了解到，广州、江西
等地的一些幼儿园装上了即时视频监
控系统，家长可以随时去幼儿园监控
室观察孩子在园情况。条件更好的一

些幼儿园直接把视频导入网络终端，
家长通过网络就可随时查看。

即便是装了视频的幼儿园，有时也
不能完全解决问题。广州有家长向记者
反映：“孩子有时从幼儿园回来身上有伤
痕，想去查明原因要求调出监控录像时，
园方往往以视频死角拍不到、资料已删
除或机器出现故障等各种理由回避。”

但是，由于没有相关规定，很多幼
儿园包括一些公办幼儿园都没有安装
摄像头等监控设施。

记者近日在涉事的陕
西省宋庆龄基金会枫韵幼
儿园门口采访时，见到焦
虑不安的朱女士，她3岁
的儿子之前被送入自家附
近的一所民办幼儿园就
读。朱女士说，虽然儿子
并不在涉事的两所幼儿园
内，但目前她已不再把孩
子送到幼儿园了，放下手
中的工作在家带孩子。

西安市民王先生5岁
的儿子在某政府机关幼儿
园读中班，这所幼儿园实
行封闭式管理，家长给孩
子送东西需要老师通知门
卫才能入内。“每学期有一
到两次家长旁听课，但都
是提前安排好的，平时上
课什么样家长真不知道。”

教师怎么对待
孩子家长无从得知

幼儿园去商业化、透明办园非常重要

幼儿园应全面引入并完善视频监控措施1 2
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